



Entre los días **22 y 23 de marzo** del presente año, se llevó a cabo el **II Encuentro Nacional Mujer Trabajo y Salud** en las instalaciones del **Instituto de Altos Estudios “Dr. Arnoldo Gabaldón”** (IAE), organismo adscrito al Ministerio del Poder Popular para la Salud, y en la sede del Anfiteatro del **Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias (CENIAP)** de la Universidad Central de Venezuela.

Este evento contó con el patrocinio de instituciones como el Centro de Estudios en Salud de los Trabajadores de la Universidad de Carabobo (CEST-UC), Centro de Estudios de la Mujer de la Universidad Central de Venezuela (CEM-UCV),

CANTV

Fondo de Población de las Naciones Unidas y el Instituto de Altos Estudios “Dr. Arnoldo Gabaldón”

, así como el impulso y promoción de otros institutos y movimientos sociales, como la Araña Feminista, Moscavis, Movimiento Ana Soto, El Entrompe de Falopio, Género con Clase, INPSASEL y la Escuela de Formación Obrera Maracay.

Como participantes, asistieron al Encuentro trabajadoras (es), académicas (os), consejos comunales, delegadas (os) de prevención laboral y movimientos colectivos organizados, quienes orientaron sus esfuerzos para visibilizar la realidad del trabajo de las mujeres, reconocer sus derechos laborales y buscar la igualdad de género en la corresponsabilidad familiar-laboral, en el marco de la formulación de una Nueva Ley Orgánica del Trabajo en nuestro país, la cual será sancionada por el Presidente de la República el 1º de Mayo próximo.

Durante el primer día, realizado en el Auditorio del IAE, se desarrollaron **6 MESAS DE TRABAJO**

simultáneas donde se discutió acerca de la

“Reconceptualización del Trabajo y la Salud Laboral en la transición al Socialismo Feminista”; el “Género y políticas públicas de trabajo”; el “Género y políticas públicas de salud laboral”; “Género y políticas públicas de seguridad social”; “Trabajo y responsabilidades familiares”; y algunas “Consideraciones de género en el impacto a la salud de los factores psicosociales del proceso de trabajo”.

Así mismo, en el segundo día fue dictado el **FORO PÚBLICO “Por una Ley del Trabajo con igualdad de Género”**

. En esta actividad participativa y de discusión, se compartieron propuestas que han construido diversas organizaciones de mujeres y de trabajadoras(es) para incorporar la visión de género y fortalecer la protección a la trabajadora en la Nueva Ley Orgánica del Trabajo (NLOT).

Durante las conferencias se abordaron los “Derechos laborales de las mujeres: logros y desafíos, a cargo de Gabriela Malaguera González (Defensora delegada especial con competencia nacional sobre los derechos de las mujeres-Defensoría del Pueblo); y se presentaron “Propuestas para la NLOT con igualdad de género”, a cargo de voceras del BANMUJER y movimientos: Araña Femenina, Moscavis, Movimiento Ana Soto, Género con Clase, INSUMISAS y LACTARTE.

Para finalizar esta jornada de dos días, fue propicia la oportunidad para rendir un **homenaje a Eumelia Hernández (1914-1990)**

, figura representativa para este encuentro, por haber sido una mujer clasista y feminista, que se desempeñó como obrera textil, a quien las luchas por los hermanos de clase la distinguieron. Con apenas 22 años, sensibilizada por la situación del país a raíz de Juan Vicente Gómez, se incorpora al movimiento femenino venezolano.

Fue la primera mujer sindicalista que ingresó a la directiva del Comité Ejecutivo de la Central Unitaria de trabajadores (CUTV) y formó parte del Comité Obrero de solidaridad internacional,

lo que le permitió viajar a muchos países por el movimiento sindical mundial y la Federación Democrática Internacional de Mujeres (Fedim). Larga es la lista de logros que la dieron a conocer como una líder en la lucha para alcanzar la justicia, equidad y protección de la mujer trabajadora.

Según **María León, Diputada del estado Aragua ante la Asamblea Nacional**, quien ofreció sus palabras en el marco del homenaje, Eumelia estuvo en muchas luchas por el movimiento de los trabajadores, llevaba como bandera la organización y lucha por los derechos de las mujeres y uno de sus tantos logros fue la organización de siete encuentros nacionales de mujeres trabajadoras.

Presentes cantautoras Amaranta y Fabiola José

Presentes en este Encuentro Nacional, Amaranta y Fabiola José, dúo musical, cultoras adscritas al Sistema Nacional de Culturas Populares, programa bandera implementado por el Ministerio del Poder Popular para la Cultura, donde se organiza el trabajo en común entre aquellas instituciones públicas relacionadas con la gestión cultural, agrupaciones, colectivos y figuras individuales que activan profesionalmente en los ámbitos de creación de las culturas populares y tradicionales.

La agrupación musical ofreció un repertorio personal, tradicional y de aquellos cantautores que han influido en su personalidad artística, sobre todo venezolanos, bolivarianos y latinoamericanos, como habitantes de una misma tierra. En este sentido, expresaron que “apoyan de corazón este evento” porque también luchan por esta causa a través del arte popular.

ENTREVISTAS / VIDEO

Video configurado a calidad media, puede mejorar la calidad en los controles inferiores. El inicio de la visualización dependerá de la velocidad de su conexión a Internet.

FOTOGRAFIAS (JUEVES)









FOTOGRAFIAS (VIERNES)





